

Departamento de América del Norte

Cronología 2006

Enero

2

MEXICO: El subcomandante Marcos, jefe del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, inicia una nueva gira por México para sumar apoyos a su agenda globalifóbica y construir lo que llama Un Programa Nacional de Lucha Anticapitalista y de Izquierda.

3

EEUU: El Gobierno de EE UU reacciona con cautela y un lenguaje calculado ante el corte del suministro de gas a Ucrania por parte de Rusia. Un portavoz del Departamento de Estado advierte del peligro que implica el uso de las fuentes de energía como herramienta política y lamenta la decisión del Gobierno de Moscú, pero evita criticar abiertamente a los dirigentes del Kremlin.

6

EEUU: EE UU ha elaborado un plan para construir una prisión cerca de Kabul, a la que trasladará a algunos presos, acusados de formar parte de Al Qaeda, que mantiene sin juicio en la base de Guantánamo, según información publicada en el diario Financial Times.

8

EEUU: Un total de 44 páginas de un informe del Congreso de Estados Unidos concluyen que George W. Bush no puede esgrimir que posee "amplios poderes presidenciales" para autorizar el espionaje telefónico de sus ciudadanos.

10

EEUU: Comienzan las audiencias en el Comité Judicial del Senado para la confirmación de Samuel Alito como magistrado en el Tribunal Supremo.

11

EEUU: Diez países latinoamericanos encabezados por México han acordado crear un frente común en defensa de los migrantes, ante el endurecimiento de la política estadounidense en esta materia.

12

EEUU: En el cuarto aniversario de la apertura del campo de prisioneros en la base estadounidense de Guantánamo (Cuba), el yemení Alí Hamza al Bahlul, acusado de ser un guardaespaldas de Osama Bin Laden, rechaza la presencia de un abogado y no reconozca la autoridad de la comisión militar que le juzga.

EEUU: Las dudas del Ejecutivo holandés sobre la pertinencia de enviar 1.200 soldados y 6 aviones F-16 a la provincia afgana de Uruzgan, en el marco de la misión estabilizadora de la OTAN, han creado graves divisiones políticas internas. La tensión es de tal calibre que amenaza incluso con provocar una crisis gubernamental.

18

EEUU: La Unión Americana de Libertades Civiles y el Centro de Derechos Constitucionales depositan ante los tribunales de Detroit y Nueva York sendas demandas en las que piden que cese el programa de escuchas electrónicas del Gobierno estadounidense por ilegal e inconstitucional.

EEUU: Por seis votos contra tres, el Tribunal Supremo de EE UU determina que el Gobierno federal no puede vetar una ley estatal y frustra el intento de la Administración de Bush de impedir la eutanasia en el Estado de Oregón.

19

MEXICO: Los candidatos a presidente de la República de México inician un largo recorrido de seis meses por todo el país en la que, según todas las encuestas, será la campaña electoral más disputada de la historia mexicana. Cinco candidaturas han sido inscritas, pero sólo tres líderes políticos tienen posibilidades reales de llegar a la residencia presidencial de Los Pinos.

20

EEUU: En una grabación reproducida en la cadena de televisión Al Yazira, una voz que la CIA atribuyó a Osama Bin Laden, líder de Al Qaeda, aseguró que Estados Unidos sufrirá más atentados.

21

EEUU: El Departamento de Justicia de EE UU prepara el campo para la gran batalla sobre si George W. Bush violó los límites de la autoridad presidencial al ordenar en 2002 un programa de escuchas sobre las comunicaciones electrónicas con el extranjero.

22

CANADA: Los electores canadienses votarán a favor del cambio. Si se confirma el pronóstico, esta pequeña revolución supondrá la salida del Gobierno, después de 12 años, de los liberales de Paul Martin, y la llegada del nuevo Partido Conservador de Stephen Harper.

BOLIVIA: El cielo cubierto, con algunos rayos de sol que se abrieron paso en el mediodía boliviano, resaltó un mar de ponchos rojos pertenecientes a las autoridades de las comunidades indígenas que dieron el mando al Jacha Mallku (Gran Cóndor) Evo Morales.

25

CANADA: Stephen Harper, un economista nacido hace 46 años en Toronto pero formado en Alberta, será el próximo primer ministro de Canadá.

EEUU: Los miembros del Comité Judicial del Senado de EE UU ajustaron sus votos a la doctrina de partido y con ello aprueban la recomendación del juez Samuel Alito para acceder a la plaza del Tribunal Supremo que dejará vacante la juez Sandra Day O'Connor.

28

EEUU: El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, anuncia que cortará las ayudas a los palestinos si el grupo islamista Hamás, vencedor de las elecciones legislativas, no renuncia a la violencia y a su proyecto de destruir Israel una vez en el poder.

Una auditoria sobre las prácticas financieras de EE UU en Irak, realizada por la oficina del inspector general especial para la reconstrucción, ha descubierto numerosas irregularidades y amplía las detectadas en los informes de 2003 y 2004.

CANADA: Canadá afirma que las heladas aguas del archipiélago ártico son suyas. El resto del mundo nunca lo ha visto así, pero para qué pelear por un mar de hielo en el que desde hace 450 años se han perdido tantas vidas de los exploradores que trataron de cruzarlo.

EEUU: Estados Unidos presenta en Davos su cara más atractiva. Bill Gates, presidente de Microsoft, anuncia que triplicará en los próximos 10 años, hasta 900 millones de dólares (750 millones de euros), lo que su fundación aporta para la lucha contra la tuberculosis, a la que ya ha dedicado 300 millones.

EEUU: Timothy Adams, el número dos del Tesoro norteamericano, declara en un coloquio con el director gerente del Fondo Monetario Internacional, Rodrigo Rato, que EE UU no va a contraer su economía para equilibrar su déficit exterior.

Febrero

1

EEUU: El presidente Bush llama a Evo Morales para felicitarlo por su victoria en las elecciones presidenciales en Bolivia y reiterarle el compromiso de "ayudar al pueblo boliviano a realizar sus aspiraciones a una vida mejor". Morales aprovecha para hacerle conocer su "agenda para el cambio social y económico".

2

EEUU: El secretario de Defensa Donald Rumsfeld declara que el presidente venezolano fue electo democráticamente, igual que Adolfo Hitler y que usa los petrodólares para consolidar su poder.

3

EEUU: El gobierno expulsa a la diplomática venezolana Jeny Figueredo Frías, secretaria general de la Embajada venezolana en Washington, en respuesta a la decisión del Gobierno de Caracas de echar al comandante John Correa, el agregado naval en la embajada norteamericana en el país caribeño.

5

EEUU: El secretario de Defensa Donald Rumsfeld declara que no hay que descartar la opción militar en la resolución del conflicto nuclear con Irán.

7

EEUU: El Consulado argentino en Nueva York confecciona una "Guía para el Inmigrante", que aconseja cómo afrontar las dificultades que implica vivir en la Gran Manzana. La guía tiene 195 preguntas y respuestas que cubren las inquietudes que puede tener un argentino que recién llega a Estados Unidos.

EEUU: Tras una multitudinaria marcha, cerca de diez mil personas despiden a Coretta Scott King, viuda del símbolo de los derechos civiles de Estados Unidos, Martin Luther King Jr., en una ceremonia a la que asisten el actual presidente, George W. Bush, y su predecesor, Bill Clinton.

8

MÉXICO: El Sheraton expulsa a 16 funcionarios cubanos, entre ellos al viceministro de Industria, que mantenían un encuentro con empresarios norteamericanos en cumplimiento de una orden del Departamento del Tesoro de Estados Unidos. El canciller Luis Ernesto Derbez anuncia que su país analiza enviar una nota de protesta a la Casa Blanca.

9

EEUU: El presidente George W. Bush, anuncia que su país frustró en el año 2002 un ataque terrorista con un avión contra el rascacielos más alto de la costa oeste norteamericana: el edificio llamado Library Tower de 310 metros de altura. El edificio se denomina ahora US Bank Tower.

10

EEUU: Se anuncia que es récord el déficit comercial en 2005 que alcanza a 725.800 millones de dólares. Es el cuarto año consecutivo de rojo y la oposición denuncia las cifras como un fracaso de la economía de Bush y el oficialismo exige medidas de protección.

12

EEUU: Fuentes del Pentágono afirman que EE.UU prepara una ofensiva militar contra Irán. La secretaria de Estado Condoleezza Rice, asevera que el mundo no puede confiar en que Irán sólo usará su programa nuclear para producir electricidad porque el régimen islámico "ha mentido durante los últimos 18 años".

13

EEUU: Un informe de 600 páginas elaborado por 11 legisladores republicanos, revela "el fracaso de liderazgo" y las decenas de fallas cometidas por la Administración Bush antes, durante y después del paso de Katrina. En Washington admiten que la respuesta oficial al desastre natural fue "inaceptable".

15

EEUU: La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, admite que Washington reducirá su ayuda para el desarrollo de Centroamérica y Caribe en 2007 porque está "refocalizando" el destino de los fondos a otros lugares del mundo.

17

EEUU: El presidente George W. Bush pide al Congreso 72.400 millones de dólares en fondos adicionales para las operaciones militares en Irak y Afganistán

19

EEUU: Una ola de frío glacial derrumba la temperatura a más de 30 grados bajo cero con vientos de hasta 230 kilómetros por hora y se extiende desde el centro hasta el noreste e incluso el sur cubriendo las ciudades, las calles y las casas de un grueso manto de nieve.

22

EEUU: las autoridades de California postergan en forma indefinida la ejecución de un hombre condenado por torturar, violar y asesinar a una chica de 17 años porque ningún médico ni enfermero acepta, por razones éticas, aplicar la dosis mortal de sedantes.

El gobierno retira la visa de ingreso a la senadora de Bolivia Leonilda Zurita, allegada al presidente Evo Morales y destacada dirigente del movimiento cocalero boliviano.

23

EEUU: La Casa Blanca admite errores graves en la planificación y la gestión del gobierno tras el paso del huracán Katrina en un informe de 228 páginas.

25

EEUU: Se realiza el Carnaval en Nueva Orleans sobre los escombros del Katrina. El Mardi Gras, la gran fiesta carnalera se lleva a cabo con los efectos del huracán aún presentes.

28

EEUU: El diario The New York Times presenta una demanda en una corte federal para que el Departamento de Defensa libere documentos sobre un programa secreto de espionaje doméstico que el gobierno de George W. Bush condujo sin garantía judicial desde el año 2001.

El presidente Bush recibe al primer ministro conservador Silvio Berlusconi y le manifiesta su apoyo para las elecciones generales del 9-10 de abril.

EEUU: Los servicios de inteligencia se manifiestan "muy preocupados" por la compra de armamentos de parte del gobierno de Venezuela y afirman que podrá "aumentar significativamente" su capacidad militar.

Marzo

2

EE.UU.: La Agencia AP muestra un video que confirma que el jefe de la Casa Blanca, Gerge W. Bush, desoyó alertas de expertos en meteorología sobre las consecuencias del Katrina.

MÉXICO: La Fiscalía acepta que hubo una "política de Estado" contra opositores entre los 60 y los 80, que incluyó asesinatos, torturas y centros militares de detención clandestina. Se anuncia que habrá demandas por delitos de lesa humanidad.

3

EE.UU.: El Pentágono anuncia que dará a conocer la lista de cientos de hombres detenidos en la base naval de Guantánamo, por una demanda en nombre de la libertad de información de la agencia de noticias Associated Press.

13

EE.UU.: La publicación en el periódico The Chicago Tribune de una investigación que revela la identidad de agentes y la ubicación de sus oficinas clandestinas en los EE.UU., genera un debate sobre privacidad y legalidad en los medios.

14

EE.UU.: Firma un acuerdo con Brasil, Argentina y Paraguay por el cual controlará el lavado de dinero en la Triple Frontera.

16

MÉXICO: Comienza el IV Foro Mundial del Agua que reúne delegados de 120 países mientras cientos de organizaciones anti-foro realizan protestas y actividades paralelas considerando que responde a los intereses de compañías privatizadas. Se discute cómo lograr un mejor aprovechamiento de los recursos hídricos mundiales.

EE.UU.: El presidente defiende su doctrina de guerra preventiva y advierte que Irán es su mayor desafío, en un documento de la Casa Blanca sobre la Seguridad Nacional. Dice que hay que agotar las instancias diplomáticas si se quiere evitar un ataque contra el régimen de Teherán.

17

EE.UU.: Confirman que el calentamiento del mar produce huracanes cada vez más violentos, en un estudio de la Escuela de Ciencias Atmosféricas y de la Tierra del Instituto Tecnológico de Atlanta, divulgado por la revista "Science".

EE.UU. II: El Senado aprueba, al tratar el presupuesto, un "gasto de emergencia" de 92.000 millones de dólares: 80% para financiar las ocupaciones de Irak y Afganistán y 20% para reparar los daños del huracán Katrina a Nueva Orleans.

19

EE.UU.: El Secretario de Defensa descarta una retirada de las Fuerzas de la Coalición de Irak e insiste con que los rebeldes iraquíes están perdiendo la guerra y los motivos para atacar al país siguen siendo tan válidos como hace tres años.

20

EE.UU.: En el tercer aniversario de la guerra de Irak, el presidente emite un discurso en el que amenaza a Irán con usar el poder militar para defender a Israel y la acusa de ser una amenaza seria para la paz mundial. También advierte que EE.UU. no abandonará Irak.

22

EE.UU.: Un jurado declara culpable a un soldado estadounidense de haber abusado de detenidos en la prisión iraquí de Abu Ghraib amedrentándoles con perros.

23

EE.UU.: Encuentran el último niño, de 5192, considerado perdido o desaparecido en las costas del golfo en Nueva Orleans luego del paso del huracán Katrina.

25

EE.UU.: Multitudinaria marcha en Los Ángeles contra una reforma de la ley migratoria apoyada por el presidente George W. Bush que endurecerá las políticas contra los indocumentados.

26

EE.UU.: La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, dice en una entrevista que el retiro de tropas de Irak puede comenzar en 2007 y asegura una reducción significativa de las fuerzas norteamericanas durante el año próximo.

27

EE.UU.: Un miembro de la Suprema Corte declara en una universidad que es "una locura" reconocerles derechos civiles a los prisioneros de Guantánamo, argumentando que "la guerra es la guerra", según la revista Newsweek.

EE.UU.: Zacarias Moussaoui, único procesado por los atentados en el 11-S, asegura en el juicio que planeaban estrellar un avión contra la Casa Blanca con un quinto avión. El fiscal Robert Spencer busca condenar a Moussaoui a la pena de muerte. El testimonio de Moussaoui coincide con la tesis de la fiscalía.

28

EE.UU.: Renuncia el jefe de Gabinete de Bush, Andy Card, en medio de insistentes pedidos del oficialismo para que se renueve el equipo de gobierno.

EE.UU. II: Una cuadrilla de obreros halla restos humanos cerca del lugar donde estaban las Torres Gemelas de Nueva York. Sospechan que sean de víctimas de los ataques terroristas del 11 de setiembre de 2001.

EE.UU.: El Senado de EE.UU. inicia el debate de una reforma a las leyes migratorias que incluye la legalización de 1,5 millones de trabajadores, un programa para contratos laborales temporales y mayores controles fronterizos, incluida la construcción de un muro. Los presidentes de México, Vicente Fox y de Colombia, Alvaro Uribe, confían en que habrá una ley positiva.

29

EE.UU.: El estadounidense Ahmed Abu Alí, hijo de un ciudadano jordano, es condenado a 30 años de cárcel, luego de ser hallado culpable de apoyar a la red terrorista Al Qaeda y participar de un complot para matar al presidente.

30

MÉXICO: El presidente, Vicente Fox, recibe en Cancún a sus similares norteamericano, George Bush, y canadiense, Stephen Harper, para debatir temas de comercio y "seguridad regional". Por su parte, Fox y Bush tienen en la agenda discutir temas migratorios.

31

EE.UU.: Washington envía una carta a la Comisión Europea quejándose del trato que recibe la empresa Microsoft.

Mayo

1

ESTADOS UNIDOS: Masivas marchas, más de dos millones de personas, y boicot económico de los hispanos reclaman la regularización de los indocumentados.

3

ESTADOS UNIDOS: Un jurado federal condena a cadena perpetua a Zacarías Moussaoui, miembro de la red terrorista Al Qaeda, por los atentados del 11 de setiembre de 2001. La otra opción posible era la pena de muerte.

5

ESTADOS UNIDOS: El presidente Bush continúa la purga de funcionarios para intentar mejorar la imagen de su gobierno, esta vez con el despido del jefe de la CIA Porter Goss que hace apenas un año que había asumido.

El vicepresidente critica por segundo día consecutivo al gobierno ruso diciendo que no respeta los derechos políticos y religiosos y que esta usando las reservas energéticas de su país como herramienta de intimidación y chantaje. La prensa de Moscú habla de "la nueva Guerra Fría".

7

ESTADOS UNIDOS: El Departamento de Estado valora la rapidez con que Brasil y Argentina reaccionaron frente a la nacionalización del gas boliviano y los esfuerzos que están haciendo por contener al presidente Evo Morales, según manifiesta un diplomático norteamericano.

8

ESTADOS UNIDOS: El presidente Bush nombra a un militar, general Michael Hayden, como el nuevo jefe de la CIA. El Senado debe confirmarlo.

9

ESTADOS UNIDOS: El gobierno acusa al presidente iraní de querer desviar la atención de su polémico programa atómico a través de la carta que envió al presidente para lograr un acercamiento bilateral para tratar temas mundiales.

El secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, desmiente que el Pentágono quiera controlar la CIA u otros departamentos de inteligencia con la polémica elección del general Michael Hayden como director de la Agencia y manifiesta que no hay lucha entre civiles y militares por el poder.

10

ESTADOS UNIDOS: El presidente Bush admite, durante una visita oficial en Florida, que le gustaría que su hermano, actual gobernador de Florida, sea su sucesor y continúe con el legado de su familia en la Casa Blanca.

11

ESTADOS UNIDOS: El establecimiento de un centro de datos con el registro de los llamados telefónicos de millones de estadounidenses en la Agencia Nacional de Seguridad, provoca reacciones en el Congreso y críticas muy duras al gobierno de Bush quien dice que la medida no viola la ley.

12

ESTADOS UNIDOS: El legislador por el estado de Indiana, Dan Burton, presenta una resolución en la Cámara de Representantes del Congreso, que condena al gobierno del presidente venezolano, Hugo Chávez, por sus esfuerzos inadecuados en la lucha contra el narcotráfico.

El subsecretario de defensa para la Seguridad Interior pide a sus subordinados que analicen distintos escenarios para el envío de soldados, de la Guardia Nacional, a la frontera sureña con México para evitar el paso de indocumentados, según informa la cadena de televisión NBC.

El ex secretario de Estado Henry Kissinger manifiesta en Lisboa que una intervención militar en Irán podría convertirse en una pesadilla, pero no excluye otras opciones contra Teherán, porque las negociaciones sobre su programa nuclear considera que no conducen a nada.

13

ESTADOS UNIDOS: El presidente Bush, con un discurso antiterrorista, defiende la política de su gobierno de espiar a miles de norteamericanos en nombre de la seguridad nacional y pide, además, al Senado que acepte la designación de un militar, Michael Hayden, al frente de la CIA.

15

ESTADOS UNIDOS: En un discurso transmitido por todas las cadenas de televisión, el presidente anuncia el envío de 6.000 soldados de la Guardia Nacional a la frontera con México para frenar la inmigración ilegal que llega desde el sur del Río Bravo.

El gobierno prohíbe la venta de armas a Venezuela, porque considera que el gobierno de Chávez no coopera en la lucha contra el terrorismo y se relaciona con Cuba y con grupos guerrilleros en Colombia. La sanción abarca también a todo tipo de armas y tecnología militar estadounidenses por parte de terceros.

17

ESTADOS UNIDOS: El Senado aprueba construir un muro de 600 km. en el límite con México en una enmienda en apoyo al presidente y su política inmigratoria.

19

ESTADOS UNIDOS: En la base norteamericana de Guantánamo, hay cuatros intentos de suicidios y sucede el primer motín desde que llegaron los primeros detenidos después de los atentados del 11-S y la guerra en Afganistán. La revuelta es reprimida. La ONU vuelve a pedir el cierre de la cárcel

21

ESTADOS UNIDOS: Un periodista confirma confirme el crecimiento de grupos racistas que llaman a cometer atentados contra los inmigrantes latinos.

22

ESTADOS UNIDOS: El presidente manifiesta estar preocupado porque advierte una erosión de la democracia en Bolivia y Venezuela durante una conferencia en Chicago.

La administración Bush busca establecer un nuevo sitio antimisiles en Europa, diseñado para impedir ataques misilísticos de Irán contra Estados Unidos y sus aliados europeos.

En la Conferencia Anual de Energía, realizada en California, los expertos energéticos consideran que las luchas por las fuentes de petróleo y gas serán eje de las guerras del futuro

23

ESTADOS UNIDOS: La voz grabada en internet, de Bin Laden, jefe de Al Qaeda, dice que fue personalmente responsable de la atribución de roles de los 19 hermanos que participaron en los ataques del 11-S.

ESTADOS UNIDOS II: El Senado rechaza una enmienda propuesta por una senadora demócrata que preveía un camino para la legalización de los 12 millones de inmigrantes indocumentados que viven en el país.

24

MÉXICO: La compañía de capital español EUMEX difunde un video en el cual se involucra al aspirante presidencial centroizquierdista Andrés Manuel López Obrador en supuestas presiones contra la empresa.

25

ESTADOS UNIDOS: El Senado aprueba un proyecto de ley de inmigración que prevé el fortalecimiento de la seguridad en la frontera y la legalización de millones de inmigrantes que viven actualmente en EE.UU. sin documentos.

El fundador y el ex director general de Enron son declarados culpables por la quiebra de la multinacional estadounidense y recibirán la condena el 11 de setiembre, según anuncia el juez Sim Lake.

26

ESTADOS UNIDOS: En una conferencia de prensa, el presidente Bush y el presidente británico Blair hacen un "mea culpa" por Irak y si bien no ponen fecha de retiro de las tropas admiten varios y serios errores.

El Senado aprueba la nominación del general Michael Hayden como nuevo director de la CIA, sin escuchar las críticas que levantaron las escuchas telefónicas ejercidas por la NSA mientras Hayden fue su director.

28

ESTADOS UNIDOS: El relato de dos niñas sobrevivientes implica a marines en la matanza de 24 civiles iraquíes. El representante demócrata Murtha advierte que el incidente es peor que el maltrato de presos en la cárcel Abu Ghraib. El Pentágono se encuentra investigando el episodio.

29

ESTADOS UNIDOS: Un poderoso congresista declara que hubo un esfuerzo consciente de comandantes de los marines de encubrir los hechos ocurridos en noviembre del 2005, cuando un grupo de infantes de Marina habrían matado a 24 civiles iraquíes. En el Congreso se habla se encubrimiento militar.

30

ESTADOS UNIDOS: Otro cambio en el gabinete, Henry Paulson, presidente de Goldman Sachs, reemplazará como ministro de economía a John Snow. Buscan fortalecer el dólar pero no cambiar la política de recorte de impuestos.

31

ESTADOS UNIDOS: El gobierno anuncia que está dispuesto a negociar con Irán, si antes el gobierno de Teherán suspende su programa de enriquecimiento de uranio que, según Washington, tiene como objetivo la fabricación de armas nucleares.

El presidente Bush promete un castigo por la masacre de 24 civiles en Irak en abril de 2005. El episodio que involucra a 12 marines. El Pentágono está realizando dos investigaciones, una sobre las muertes y otra acerca de si los soldados intentaron encubrir lo que había pasado.

Junio

1

EE.UU.: La embajada norteamericana en Brasilia niega que la CIA o algún otro órgano de inteligencia estadounidense haya espiado al presidente de Brasil o a otros miembros de su gobierno, como sostienen versiones difundidas en las últimas semanas por la prensa brasileña.

3

CANADÁ: Diecisiete personas son arrestadas por cargos de conspiración para lanzar "ataques terroristas" inspirados en la red Al Qaeda en varias localidades de Ontario, la mayor provincia y motor económico del país.

6

EE.UU: Según documentos de la agencia de inteligencia, la CIA sabía desde los años 50 que el criminal nazi Adolf Eichmann se refugiaba en la Argentina, pero mantuvo el secreto por temor a dañar sus operaciones contra los comunistas en Alemania Oriental.

7

EE.UU.: El presidente Bush acusa a su par venezolano, Hugo Chávez, de causar graves perjuicios al pueblo venezolano, diciendo que esta "preocupado" por lo que cree es una erosión de la democracia en Venezuela.

8

EE.UU.: El gobernador de Texas anuncia un plan de 5 millones de dólares para instalar cámaras de visión nocturna en la frontera con México y transmitir las imágenes por Internet, de modo que cualquier persona con una computadora pueda denunciar la presencia de inmigrantes.

9

EE.UU.: La desaparición de Al Zarqawi relanza el debate sobre la seguridad en Irak, directamente ligado al despliegue de tropas. George W. Bush reitera que es imposible determinar cuándo estarán listas las fuerzas iraquíes para asumir responsabilidades.

EE.UU.: El presidente Bush se muestra cauto sobre una eventual retirada de sus tropas de Irak, tras la muerte allí de un líder de Al Qaeda, y manifiesta que "la guerra no está ganada". Por otra parte, el mandatario admite que su gobierno está estudiando cerrar la planta carcelaria de Guantánamo.

10

EE.UU.: Tres prisioneros encerrados en Guantánamo son encontrados ahorcados en sus celdas, en lo que parece ser un caso de suicidio conjunto en protesta por su situación, según informa un alto cargo del Ejército.

12

EE.UU.: El presidente Bush convoca a su equipo de seguridad y defensa para analizar la reconstrucción y la seguridad de Irak en la perspectiva de una retirada gradual de tropas. Decretan el estado de emergencia en Florida ante la llegada de "Alberto", primera tormenta tropical del Atlántico del año y que ya provocó intensas lluvias en Cuba, donde 30.000 personas fueron evacuadas.

14

EE.UU.: El presidente Bush admite que Guantánamo es una mala señal hacia el mundo porque da una excusa para que digan que EE.UU. no respeta los derechos humanos. Unos dos mil inmigrantes ilegales son detenidos en un operativo nacional que llevó por nombre "Devolver al destinatario".

15

EE.UU.: El Congreso aprueba una nueva partida presupuestaria de casi 66.000 millones de dólares para las fuerzas militares que ocupan Irak y Afganistán.

La cadena de TV por cable estadounidense CNN difunde una foto de Abu Ayyud Al Masri, quien tendría como nombre de guerra Abu Hamza Muhajir, y que sería el sucesor de Al Zarqawi como líder de la red Al Qaeda en Irak.

16

EE.UU.: El vocero del Departamento de Estado, Sean McCormack, confirma que el gobierno pedirá a la Federación Rusa que revise sus planes de vender kalashnikov a Venezuela y promover la construcción de una fábrica de esos fusiles en territorio venezolano.

20

EE.UU.: El último Informe anual sobre la Riqueza en el Mundo publicado por Merrill Lynch y Capgemini da a conocer que el número de ricos en todo el planeta se elevó a 8,7 millones de personas el año pasado, un aumento del 6,5%. El salto fue más marcado en América latina, donde la cantidad de millonarios se incrementó en un 9,7%.

El diario The Washington Times informa que Estados Unidos activó su sistema de defensa antimisiles ante versiones de que Corea del Norte se apresta a lanzar un misil de prueba capaz de alcanzar territorio norteamericano.

21

EE.UU: El presidente George W. Bush asegura en la cumbre de la Unión Europea en Viena que quiere cerrar el centro de detención de Guantánamo y que podría devolver algunos de los presos a sus países, pero sin poner un plazo para cumplir este compromiso.

A su vez, advirtió a Corea del Norte que no realice la prueba de su nuevo misil intercontinental y que respete los acuerdos firmados en el pasado, en alusión a una moratoria en materia de lanzamientos de cohetes de 1999.

22

EE.UU.: La Fiscalía Federal de Miami informa que se llevó a cabo en dicha ciudad una operación mayor de antiterrorismo a cargo del FBI que desembocó en el arresto de al

menos siete sospechosos de terrorismo doméstico, en un proyecto de viviendas para clases necesitadas

23

EE.UU.: El ministro de Justicia, Alberto González, presenta el operativo encubierto para detener a los siete hombres de Liberty City como un gran éxito en la lucha contra el terrorismo.

24

EE.UU.: Medios de comunicación dejan trascender que Bélgica y Holanda sabían que el gobierno de EE.UU. espiaba, desde 2001, las transacciones financieras internacionales que pasaban por esos países.

25

EE.UU.: El presidente George Bush critica duramente al diario The New York Times por haber revelado el programa secreto que tiene la Casa Blanca para espiar transacciones financieras internacionales sin necesidad de tener una orden judicial.

Un extenso grupo de periodistas, investigadores y activistas recopila en el libro Censura las 25 noticias que más censura sufrieron durante el 2005 en Estados Unidos.

28

EE.UU.: El diario The New York Times defiende la manera en que reveló que la Casa Blanca tiene un programa para espiar las transacciones financieras internacionales, a la vez que Bush de abuso de poder.

29

EE.UU.: En uno de los golpes más duros a su gobierno, la Corte Suprema de Justicia dictamina que las comisiones militares que el presidente George Bush dispuso para juzgar a los detenidos en Guantánamo violan las leyes y la Convención de Ginebra, que regula el tratamiento de los prisioneros de guerra.

Julio

4

EE.UU.: La CIA ha cierra, discretamente, la unidad que tenía como misión desde 1996 el seguimiento y captura de Osama Bin Laden y los mandos de Al Qaeda, según la información de la radio pública estadounidense confirmada por responsables de inteligencia al diario The New York Times.

5

EE.UU.: La Casa Blanca califica de "provocación grave" el lanzamiento de siete misiles por Corea del Norte sobre el mar de Japón, pero no exagera la alarma porque cree que Pyongyang trata de llamar la atención para conseguir negociar bilateralmente los incentivos políticos y económicos que tendría si desmantelara su arsenal nuclear.

MÉXICO: Los primeros resultados oficiales de las elecciones anticipan que López Obrador, candidato PRD, revirtió la situación y encabeza en el recuento de los 300 distritos del país.

6

MÉXICO: Tras conocer los últimos sondeos que indican un leve ventaja del candidato de derecha, López Obrador anuncia que impugnará las elecciones a la presidencia y convoca a sus simpatizantes a congregarse en la plaza del Zócalo en Ciudad de México.

EE.UU.: Bush habla por teléfono con los presidentes de China -el único país con influencia sobre Corea del Norte- y Rusia para afrontar la crisis de los misiles en Corea del Norte.

9

EE.UU. Cuatro soldados son acusados de violar a una joven y de matarla junto a tres miembros de su familia en Irak en el llamado caso Mahmudiya, según anuncia el Pentágono. La joven violada tenía sólo 14 años, según Reuters, que ha tenido acceso a su tarjeta de identificación y a su certificado de defunción.

10

EE.UU.: El gobierno anuncia ofrecerá "asistencia prioritaria a un Gobierno cubano de transición que organice elecciones multipartidarias libres e imparciales" después de la muerte de Fidel Castro. Mientras, se dedicarán 80 millones de dólares en los dos próximos años a "apoyar a los cubanos que quieren el cambio".

MÉXICO: El candidato presidencial del PRD, López Obrador, muestra a la prensa dos vídeos, entregados aparentemente por ciudadanos anónimos, para intentar demostrar que hubo alteración de votos en las elecciones del 2 de julio.

11

EE.UU.: El Gobierno anuncia que todos los presos de la base de Guantánamo y todos aquellos que se encuentran actualmente detenidos bajo custodia de personal militar estadounidense en el mundo tendrán derecho a estar protegidos por la Convención de Ginebra que regula el trato a los prisioneros de guerra.

EE.UU.: El secretario de Estado de Defensa, Donald Rumsfeld, pide en Kabul la ayuda de los países europeos para lanzar un gran plan de lucha contra el tráfico de droga de Afganistán, país que produce el 90% de la heroína que se consume en el mundo.

13

EE.UU.: El Pentágono no prorrogará el macrocontrato que suscribió en 2001 con el consorcio petrolero y de servicios Halliburton para proporcionar combustible, agua, alimentación, lavandería y otros servicios de infraestructura a las tropas en Irak, Kuwait y Afganistán, según publica el Diario El País.

17

EE.UU.: Sin darse cuenta de que habla con el micrófono abierto, el presidente Bush muestra su irritación con Hezbolá, en una conversación privada con el primer ministro británico, Tony Blair, durante el último almuerzo del G 8.

19

MÉXICO: El presidente, Vicente Fox, se pronuncia en Madrid a favor de que se establezca la segunda vuelta en futuros comicios presidenciales en su país. Cree que es el mejor mecanismo para asegurar mayorías que permitan acometer medidas importantes en el país.

20

EE.UU.: La policía estadounidense continúa una gran operación para tratar de localizar a decenas de inmigrantes sin papeles que han sido abandonados en el desierto de Arizona.

21

EE.UU.: El gobierno rechaza sumarse a las peticiones de un alto el fuego que detenga los ataques israelíes en Líbano. En su primer mensaje estratégico desde que se inició la campaña contra Hezbolá, la secretaria de Estado, Condoleezza Rice, rechaza llamar a un cese de hostilidades que no comporte un cambio del statu quo en la zona.

22

EE.UU.: El más alto oficial estadounidense en Oriente Próximo afirma que la escalada de violencia sectaria en Bagdad se ha convertido en una amenaza mayor que la insurgencia y planea enviar más tropas a la capital iraquí.

24

EE.UU.: La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, quiere hacer un gesto hacia el sufrimiento de la población civil en Líbano. En un viaje sorpresa a Beirut, expresa su "profunda preocupación" antes de poner rumbo a Israel, que vuelve a bombardear posiciones de Hezbolá en Líbano y a enfrentarse con los guerrilleros chiíes.

25

EE.UU.: El presidente Bush anuncia, después de reunirse con el primer ministro de Irak, Nuri al Maliki, que en las próximas semanas habrá más soldados estadounidenses e iraquíes en las calles de Bagdad. Las tropas vendrán de otros lugares de Irak en los que la situación está más controlada.

26

EE.UU.: Condoleezza Rice manifiesta que no debe haber un alto el fuego en el Líbano si no es duradero, frente a llamamientos firmes del secretario general de la ONU y los ministros de relaciones internacionales francés y español, en sentido contrario.

MÉXICO: El candidato izquierdista a la presidencia, López Obrador, presenta una querrela contra el Instituto Federal Electoral (IFE) acusando a los nueve máximos responsables del mismo de permitir que representantes empresariales financiaran campañas en su contra.

31

MÉXICO: Miles de seguidores del izquierdista López Obrador, que reclama un nuevo recuento de votos de la elección presidencial, toman el centro histórico de la ciudad de México, instalando 47 campamentos del movimiento de "resistencia civil y pacífica".

Agosto

5

MÉXICO: El izquierdista Andrés Manuel López Obrador, candidato a la presidencia del Partido de la Revolución Democrática, sufre un duro revés en su pretensión de anular el resultado oficial de las elecciones presidenciales del 2 de julio. El Tribunal Electoral rechaza por unanimidad su exigencia de hacer un recuento total de los votos.

6

MÉXICO: López Obrador proclama ante miles de sus seguidores que "si se niegan a abrir todas las casillas [mesas electorales] y contar todos los votos, es una prueba contundente de que ganamos la elección presidencial", al descalificar la decisión del Tribunal Electoral de no recontar los sufragios emitidos en la elección presidencial por considerar que no hay indicios de las "supuestas irregularidades" denunciadas.

7

EE.UU.: El cierre del mayor yacimiento de petróleo del país, situado en Alaska, eleva el precio del barril en Europa hasta los 78,64 dólares, con lo que superó el máximo de 78,18 dólares que registró en el mes de julio.

MÉXICO: El Gobierno, por boca de su secretario de Gobernación, llama a Andrés Manuel López Obrador "a la sensatez y a la cordura", y le pide que acate la resolución del Tribunal Electoral, que desestimó el pasado sábado las acusaciones de fraude.

9

EE.UU.: El Gobierno elabora un borrador de enmiendas a la Ley de Crímenes de Guerra para evitar el riesgo de que cargos políticos, agentes de la CIA y ex militares sean procesados por humillar o degradar a prisioneros de guerra. Las enmiendas alterarían la legislación que penaliza las violaciones a la Convención de Ginebra.

En otro sentido, un suboficial estadounidense es acusado de espionaje para Rusia

MÉXICO: Seguidores de López Obrador bloquean durante horas, sin incidentes, las sedes centrales de los bancos BBVA-Bancomer, Banamex y HSBC, en el momento que el Tribunal Electoral comienza el recuento de unos tres millones de votos de las elecciones.

10

EE.UU.: Bush afirma que Estados Unidos está en guerra contra "fascistas islámicos". "La trama descubierta apunta a Al Qaeda", asegura, por su parte, el secretario de Seguridad Interior, Michael Chertoff.

11

EE.UU.: Un tribunal federal de apelaciones de Atlanta (Georgia) deniega un nuevo juicio a cinco cubanos condenados por espionaje en Estados Unidos y ratifica las sentencias emitidas en 2001, que oscilaban entre los 19 años de prisión y la cadena perpetua. Los cinco agentes de Fidel Castro están acusados de espiar instalaciones militares y de infiltrarse en grupos del exilio cubano.

12

MÉXICO: El candidato López Obrador advierte que, en el caso de que los magistrados confirmen el triunfo de Felipe Calderón, no permitirá que su rival sea proclamado presidente.

15

EE.UU.: El gobierno reclama más información sobre los pasajeros de avión procedentes de Europa tras el intento de atentados terroristas en aeropuertos británicos.

16

EE.UU.: Uno de los más poderosos y sanguinarios capos del narcotráfico mundial, el mexicano Francisco Javier Arellano Félix, El Tigrillo, es detenido en aguas internacionales por autoridades navales mientras pescaba frente a las costas mexicanas de Baja California.

17

EE.UU.: Una juez federal ordena suspender de forma "inmediata" el programa de espionaje masivo a particulares sin autorización judicial ordenado por George W. Bush, por considerarlo "inconstitucional e ilegal".

18

EE.UU.: La comisión militar de EE UU que investiga el asesinato de 24 civiles iraquíes en Haditha en 2005 por parte de marines estadounidenses sospecha que varios de los 45 implicados destruyeron o escondieron pruebas, según fuentes del Pentágono.

21

EE.UU.: La Administración Bush comienza a reclasificar como secretas algunas informaciones que el Gobierno proporcionó durante mucho tiempo a la antigua Unión Soviética: el número de armas estratégicas de su arsenal nuclear durante la guerra fría.

23

EE.UU.: El Departamento de Estado considera que la respuesta de Irán a la oferta de incentivos de las principales potencias mundiales para que abandone sus ambiciones nucleares "se queda corta" respecto a las condiciones fijadas por la ONU.

24

EE.UU.: Según un informe del Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes que publica prensa, los servicios de espionaje de la nación no están capacitados para "obtener la información esencial necesaria para evaluar" la capacidad nuclear de Irán y sus intenciones de desarrollar armas de destrucción masiva.

25

EE.UU.: El Departamento de Estado lanza una investigación para determinar si Israel usó bombas de racimo de fabricación norteamericana en su campaña en el sur de Líbano, y si esta utilización viola los acuerdos secretos entre los dos países, que restringe el empleo de este tipo de armas.

26

EE.UU.: El gobierno mantiene conversaciones para crear una coalición que impondría sanciones a Irán si la ONU no penaliza al país por su programa nuclear, informa el diario Los Angeles Times. La Casa Blanca trabaja en una alianza de varios países para congelar activos iraníes y restringir relaciones comerciales.

28

MÉXICO: El tribunal federal electoral resuelve las 375 impugnaciones sobre los comicios presidenciales de México del 2 de julio, que no modifican los resultados iniciales e indican que el conservador Felipe Calderón obtuvo más votos que su rival, el candidato Andrés Manuel López Obrador. Los magistrados no encuentran pruebas de las denuncias de fraude.

29

EE.UU.: El presidente George Bush visita Nueva Orleans un año después del Katrina para hacer las mismas promesas.

30

EE.UU.: Richard Armitage, viceministro de Estado durante el primer mandato del presidente George W. Bush, admite haber sido la fuente de uno de los periodistas que desveló el nombre de la agente secreta de la CIA Valerie Plame en 2003.

Setiembre

1

MÉXICO: Un centenar de diputados izquierdistas, en su mayoría del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que lidera el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, toman la tribuna del Congreso para impedir que el presidente del país, Vicente Fox, lea su mensaje anual en lo que iba a ser su último discurso en el Congreso.

2

MÉXICO: El candidato presidencial López Obrador radicaliza su postura cuando manda "al diablo" a las instituciones, mientras los legisladores de su grupo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), toman la tribuna del Congreso.

3

MÉXICO: Tres días antes de concluir el plazo para que el Tribunal Electoral de México dé a conocer su resolución sobre las elecciones presidenciales, el candidato López Obrador reitera que sólo aceptará un veredicto que "respete la voluntad popular" y le dé la victoria, o bien que anule los comicios.

5

MÉXICO: El Tribunal Electoral proclama presidente a Felipe Calderón, al declarar válidas, después de 65 días, las elecciones presidenciales del pasado 2 de julio, las más competitivas y cuestionadas de la historia del país.

EE.UU.: El presidente Bush recuerda a sus ciudadanos que el país es una nación en guerra en tanto, según sus palabras, "el peligro terrorista persiste".

6

EE.UU.: En un discurso en la Casa Blanca, el presidente Bush reconoce la existencia de cárceles secretas de la CIA en las que se somete a interrogatorio a sospechosos de terrorismo al margen de la legalidad internacional.

MÉXICO: En su primer discurso como presidente, Felipe Calderón, del Partido Acción Nacional, tiende la mano a sus adversarios políticos para iniciar una etapa de diálogo.

8

EE.UU.: No hay prueba ninguna que vincule a Saddam Husein con la red terrorista Al Qaeda, según un informe que hace público el Senado. Para los demócratas queda probado que el presidente Bush no tenía justificación para invadir Irak.

10

EE.UU.: Las víctimas se dan cita en Nueva York en la capilla de San Pablo, situada al lado del vacío que dejaron las Torres Gemelas, cinco años después de los atentados del 11-S en un acto conmemorativo.

11

EE.UU.: El presidente Bush, después de visitar en riguroso silencio los escenarios de los atentados del 11-S, pronuncia un solemne discurso desde el Despacho Oval en el que manifiesta que para ganar la guerra contra el terrorismo, es necesario un país unido.

12

EE.UU.: Aprovechando el quinto aniversario de los atentados del 11-S para justificar sus políticas y tratar de definir las líneas del debate de las elecciones legislativas de noviembre, Bush reafirma su visión de que Irak es el frente central de la guerra contra el terrorismo y pide unidad nacional.

13

CANADA: Un hombre armado vestido de negro abre fuego en la cafetería de una universidad de Montreal antes de quitarse la vida. Al menos 16 personas resultaron heridas, seis de ellas muy graves.

16

MÉXICO: López Obrador, líder del Partido de la Revolución Democrática y candidato derrotado en las elecciones presidenciales, es proclamado "presidente legítimo de México" por cientos de miles de seguidores, convocados bajo el nombre de la Convención Nacional Democrática (CND) en la plaza del Zócalo de la capital de México.

17

MÉXICO: La transición política mexicana entra en un periodo de incertidumbre tras la autoproclamación del izquierdista Andrés Manuel López Obrador como "presidente legítimo", a la cabeza de un Gobierno paralelo al margen de las instituciones.

19

MÉXICO: El presidente, Vicente Fox, acusa a su homólogo venezolano de entrometerse en los asuntos internos de México por sus declaraciones sobre el proceso electoral del 2 de julio, en las que Chávez dijo que "se robaron" la elección presidencial mexicana.

21

EE.UU.: Por sólo un voto de diferencia (20-19), el Comité Judicial del Senado aprueba la propuesta del presidente Bush que regulará las fórmulas de interrogatorio de los sospechosos de terrorismo.

24

EE.UU.: Según informa el diario The New York Times, basándose en un informe elaborado por las 16 agencias de espionaje dependientes del Gobierno, la guerra en Irak ha provocado un aumento de la amenaza del terrorismo internacional y ha producido una nueva generación de combatientes islámicos.

26

EE.UU.: El Gobierno norteamericano desclasifica parte de un documento en donde se dice que la guerra de Irak "ha alimentado el resentimiento contra EE.UU. en el mundo musulmán" y ha dado a los extremistas "una causa" para reclutar a sus seguidores. Sin embargo, el presidente asegura que Irak no ha aumentado la actividad terrorista.

MÉXICO: El Gobierno no descarta el uso de la fuerza y contempla el envío de la policía federal al Estado de Oaxaca, que padece una situación de total ingobernabilidad después de cuatro meses de un conflicto de origen laboral.

27

EE.UU.: La Cámara de Representantes aprueba la ley para interrogar y procesar a los sospechosos de terrorismo. La CIA tendrá límites más claros que antes sobre las técnicas usadas en los interrogatorios, y se acepta la hegemonía de la Convención de Ginebra, pero no para los testimonios obtenidos antes del 30 de diciembre de 2005, cuando el Congreso aprobó la ley antitortura.

28

EE.UU.: Bush logra el apoyo del Congreso a la ley para juzgar a los presos de Guantánamo. La ley permitirá reanudar los procesamientos en marcha, y abrir otros con los nuevos criterios: tendrán asistencia legal y derechos que antes no tenían, pero no el de hábeas corpus que protege de los encarcelamientos injustos; se prohíbe la tortura, pero se deja a la discreción del presidente el uso de otras técnicas en los interrogatorios.

30

EE.UU.: El Senado aprueba la construcción de una valla de 1.200 kilómetros en la frontera con México para frenar la inmigración ilegal. El presidente Bush debe firmar la ley.

Octubre

4

MÉXICO: Amnistía Internacional publica un informe en el que denuncia la pasividad del Gobierno mexicano para investigar los sucesos del pasado 3 y 4 de mayo en San Salvador Atenco (Estado de México). El día 4 unos 3.000 policías retomaron el control del poblado - en manos de manifestantes- y detuvieron a 211 personas, que afirman que fueron golpeados por los agentes.

6

EE.UU.: Unas 17.000 personas son evacuadas de la localidad de Apex (32.000 habitantes), en el Estado de Carolina del Norte, después de que se produjera una explosión en una planta química cercana, que deja al menos 18 heridos.

10

EE.UU.: La iniciativa de ley del Congreso de aprobar nuevas medidas para reforzar la seguridad en su frontera sur, que incluyen la construcción de una doble valla metálica de 1.126 kilómetros para frenar la entrada de emigrantes indocumentados, provoca el rechazo unánime del Gobierno y de todos los partidos políticos mexicanos.

MÉXICO: El Gobierno de Vicente Fox acepta la exigencia de los huelguistas de Oaxaca de poner a los cuerpos policiales oaxaqueños a las órdenes de un funcionario federal. Al mismo tiempo, el Ejecutivo garantiza la no intervención de la Policía Federal.

11

EE.UU.: El presidente George W. Bush califica de "no creíble" el estudio que calcula en 655.000 los muertos en Irak desde la invasión estadounidense de 2003.

12

EE.UU.: El gobierno hace un nuevo esfuerzo diplomático para intentar ganar el apoyo de China y Rusia en una nueva resolución con sanciones contra Corea del Norte por su prueba nuclear.

16

EE.UU.: El gobierno confirma, por primera vez, la prueba nuclear norcoreana del pasado lunes 9 de octubre. La CIA anuncia que las muestras aéreas recogidas contienen materiales radiactivos que prueban que Corea del Norte llevó a cabo una explosión nuclear bajo tierra.

17

MÉXICO: El Senado debate si hay motivos suficientes para declarar la "desaparición de poderes" (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) en Oaxaca, que implicaría la destitución del gobernador, Ulises Ruiz, del PRI.

18

EE.UU.: El presidente, George W. Bush, da su visto bueno a un plan Política Nacional del Espacio que descarta futuros acuerdos que limiten la libertad del país en el espacio y defiende la necesidad de prohibir el acceso al espacio a cualquier entidad "hostil para los intereses" de EE.UU.

La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, comienza en Japón una ofensiva diplomática en Asia para construir un frente común contra Corea del Norte y presionar a China y Corea del Sur para que cumplan las sanciones económicas, impuestas por el CSNU.

MÉXICO: Los rebeldes de Oaxaca declaran "la alerta máxima" y anuncian barricadas, ocupación de centros oficiales y bloqueo de carreteras frente la posible intervención de las fuerzas federales, ante la negativa del gobernador Ulises Ruiz a presentar su dimisión

19

EE.UU.: Según advierte en Seúl la secretaria de Estado, Condoleezza Rice, Corea del Norte tendrá que hacer frente a "consecuencias más graves" si efectúa una segunda prueba nuclear. No obstante, insiste en que el Gobierno Bush no incrementar la tensión y quiere dejar la puerta abierta a la negociación.

20

EE.UU.: El presidente Bush se reúne con los mandos militares en Irak para ver qué cambios hacen falta y reconoce que la situación es difícil.

21

EE.UU.: El presidente Bush rechaza un cambio estratégico en el despliegue en Irak. "El objetivo es claro y no ha cambiado: la victoria. Lo que cambian son las tácticas para lograrlo" señala tras reunirse en la Casa Blanca con los mandos militares para revisar la situación.

22

EE.UU.: Senadores republicanos y demócratas urgen al presidente Bush a que ejerza toda su presión sobre el Gobierno de Bagdad para que frene la violencia en Irak, de lo contrario EE.UU. debe abandonar el país.

25

EE.UU.: El presidente Bush asegura que Irak "forma parte de la seguridad de EE.UU." y admite que está descontento con la situación en ese país. Los sondeos muestran que la mayoría de los estadounidenses critica la guerra y que el país árabe es la primera preocupación del electorado a poco de las elecciones legislativas".

26

MÉXICO: El procurador fiscal general ordena la captura de 10 dirigentes de la revuelta en el Estado de Oaxaca.

EE.UU.: El presidente Bush da un impulso a su política de inmigración, en medio de la campaña electoral, con la firma de la ley que establece la construcción del muro de 700 millas en la frontera con México.

28

MÉXICO: El presidente Fox envía fuerzas federales para sofocar la rebelión que lleva adelante la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca. Aumenta el clima de tensión.

29

MÉXICO: La toma del Estado de Oaxaca por parte de la policía federal se salda con un muerto y 50 detenidos. La Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca llama a la población a no enfrentarse a las tropas y a concentrarse en la plaza del Zócalo, en el corazón de la ciudad.

EE.UU.: Según revela el semanario Expresso, Estados Unidos contrató al menos dos aviones chárter portugueses para deportar en secreto a más de 400 ciudadanos paquistaníes que habían sido detenidos en suelo estadounidense tras el atentado a las Torres Gemelas de Nueva York.

31

MÉXICO: Por primera vez desde el estallido de la crisis oaxaqueña, los priistas han votado a favor de una resolución que exhorta al gobernador a que dimita.

Octubre

4

MÉXICO: Amnistía Internacional publica un informe en el que denuncia la pasividad del Gobierno mexicano para investigar los sucesos del pasado 3 y 4 de mayo en San Salvador Atenco (Estado de México). El día 4 unos 3.000 policías retomaron el control del poblado - en manos de manifestantes- y detuvieron a 211 personas, que afirman que fueron golpeados por los agentes.

6

EE.UU.: Unas 17.000 personas son evacuadas de la localidad de Apex (32.000 habitantes), en el Estado de Carolina del Norte, después de que se produjera una explosión en una planta química cercana, que deja al menos 18 heridos.

10

EE.UU.: La iniciativa de ley del Congreso de aprobar nuevas medidas para reforzar la seguridad en su frontera sur, que incluyen la construcción de una doble valla metálica de 1.126 kilómetros para frenar la entrada de emigrantes indocumentados, provoca el rechazo unánime del Gobierno y de todos los partidos políticos mexicanos.

MÉXICO: El Gobierno de Vicente Fox acepta la exigencia de los huelguistas de Oaxaca de poner a los cuerpos policiales oaxaqueños a las órdenes de un funcionario federal. Al mismo tiempo, el Ejecutivo garantiza la no intervención de la Policía Federal.

11

EE.UU.: El presidente George W. Bush califica de "no creíble" el estudio que calcula en 655.000 los muertos en Irak desde la invasión estadounidense de 2003.

12

EE.UU.: El gobierno hace un nuevo esfuerzo diplomático para intentar ganar el apoyo de China y Rusia en una nueva resolución con sanciones contra Corea del Norte por su prueba nuclear.

16

EE.UU.: El gobierno confirma, por primera vez, la prueba nuclear norcoreana del pasado lunes 9 de octubre. La CIA anuncia que las muestras aéreas recogidas contienen materiales radiactivos que prueban que Corea del Norte llevó a cabo una explosión nuclear bajo tierra.

17

MÉXICO: El Senado debate si hay motivos suficientes para declarar la "desaparición de poderes" (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) en Oaxaca, que implicaría la destitución del gobernador, Ulises Ruiz, del PRI.

18

EE.UU.: El presidente, George W. Bush, da su visto bueno a un plan Política Nacional del Espacio que descarta futuros acuerdos que limiten la libertad del país en el espacio y defiende la necesidad de prohibir el acceso al espacio a cualquier entidad "hostil para los intereses" de EE.UU.

La secretaria de Estado, Condoleezza Rice, comienza en Japón una ofensiva diplomática en Asia para construir un frente común contra Corea del Norte y presionar a China y Corea del Sur para que cumplan las sanciones económicas, impuestas por el CSNU.

MÉXICO: Los rebeldes de Oaxaca declaran "la alerta máxima" y anuncian barricadas, ocupación de centros oficiales y bloqueo de carreteras frente a la posible intervención de las fuerzas federales, ante la negativa del gobernador Ulises Ruiz a presentar su dimisión

19

EE.UU.: Según advierte en Seúl la secretaria de Estado, Condoleezza Rice, Corea del Norte tendrá que hacer frente a "consecuencias más graves" si efectúa una segunda prueba nuclear. No obstante, insiste en que el Gobierno Bush no incrementar la tensión y quiere dejar la puerta abierta a la negociación.

20

EE.UU.: El presidente Bush se reúne con los mandos militares en Irak para ver qué cambios hacen falta y reconoce que la situación es difícil.

21

EE.UU.: El presidente Bush rechaza un cambio estratégico en el despliegue en Irak. "El objetivo es claro y no ha cambiado: la victoria. Lo que cambian son las tácticas para lograrlo" señala tras reunirse en la Casa Blanca con los mandos militares para revisar la situación.

22

EE.UU.: Senadores republicanos y demócratas urgen al presidente Bush a que ejerza toda su presión sobre el Gobierno de Bagdad para que frene la violencia en Irak, de lo contrario EE.UU. debe abandonar el país.

25

EE.UU.: El presidente Bush asegura que Irak "forma parte de la seguridad de EE.UU." y admite que está descontento con la situación en ese país. Los sondeos muestran que la mayoría de los estadounidenses critica la guerra y que el país árabe es la primera preocupación del electorado a poco de las elecciones legislativas".

26

MÉXICO: El procurador fiscal general ordena la captura de 10 dirigentes de la revuelta en el Estado de Oaxaca.

EE.UU.: El presidente Bush da un impulso a su política de inmigración, en medio de la campaña electoral, con la firma de la ley que establece la construcción del muro de 700 millas en la frontera con México.

28

MÉXICO: El presidente Fox envía fuerzas federales para sofocar la rebelión que lleva adelante la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca. Aumenta el clima de tensión.

29

MÉXICO: La toma del Estado de Oaxaca por parte de la policía federal se salda con un muerto y 50 detenidos. La Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca llama a la población a no enfrentarse a las tropas y a concentrarse en la plaza del Zócalo, en el corazón de la ciudad.

EE.UU.: Según revela el semanario Expresso, Estados Unidos contrató al menos dos aviones chárter portugueses para deportar en secreto a más de 400 ciudadanos paquistaníes que habían sido detenidos en suelo estadounidense tras el atentado a las Torres Gemelas de Nueva York.

31

MÉXICO: Por primera vez desde el estallido de la crisis oaxaqueña, los priístas han votado a favor de una resolución que exhorta al gobernador a que dimita.

Noviembre

1

EE.UU.: El Gobierno asegura que existen "cada vez más pruebas" de que Irán y Siria preparan planes para derribar el Gobierno libanés del primer ministro Fuad Siniora y advierte a los países vecinos que no se metan en los asuntos del Líbano.

2

EE.UU.: Según las últimas encuestas, el 90% de los norteamericanos consideran que la situación en Irak es un factor importante o muy importante a la hora de emitir su voto en las elecciones legislativas próximas.

4

EE.UU.: El Gobierno intenta impedir que presos detenidos en cárceles secretas de la CIA como sospechosos de terrorismo puedan revelar detalles sobre los métodos de interrogatorio que se emplearon contra ellos. El Departamento de Justicia argumenta ante un juez federal que esos métodos constituyen algunos de los secretos más delicados.

8

EE.UU.: El gobierno del presidente Bush una derrota en las elecciones legislativas. El presidente asume, al anunciar el espectacular relevo, "la parte que me corresponde como líder del partido" y destituye al secretario de defensa Donald Rumsfeld, quien planificó, diseñó y dirigió la estrategia en Irak.

9

MÉXICO: El presidente electo, Felipe Calderón, dice en Washington que la victoria demócrata en EE.UU. podría generar "un espacio para la mejora de las relaciones" entre los dos países, en clara referencia al tema inmigración.

13

EE.UU.: El primer ministro de Israel, Ehud Olmert, se entrevista con el presidente George W. Bush en Washington y acuerdan en aceptar cualquier compromiso que frene a Irán de tener capacidad nuclear.

15

EE.UU.: Los demócratas no usarán su mayoría para cortar el grifo económico del despliegue militar en Irak, según Harry Reid, nuevo líder del Senado, pero sí abrirán la vía de las audiencias y los debates sobre la guerra y la posguerra, y presionarán a favor de un calendario de retirada de las tropas.

En otro aspecto, el soldado James Barker, uno de los cuatro militares de EE UU acusados de violar a una adolescente iraquí de 14 años y matar a la víctima y su familia, reconoce su culpabilidad al primer día de su juicio ante un tribunal militar de Kentucky.

16

EE.UU.: "La transferencia de armas o material nuclear por parte de Corea del Norte a Estados o a grupos no estatales sería considerada una amenaza grave para EE.UU.", advierte Bush en Singapur.

Los demócratas designan a Nancy Pelosi presidenta de la Cámara de Representantes.

17

EE.UU.: Por una notable mayoría, el Senado confirma el giro político del país y aprueba la iniciativa del Gobierno de hacer una excepción y transferir tecnología nuclear a un país como India, que no ha firmado el Tratado de No Proliferación nuclear (TNP).

18

EE.UU.: El presidente George W. Bush intenta tejer en la cumbre de APEC (Cooperación Económica Asia-Pacífico), que se celebra en Hanoi, un frente común para forzar a Corea del Norte a que regrese a la mesa de negociaciones y ponga fin a su programa nuclear.

MÉXICO: El presidente electo Felipe Calderón ofrece diálogo y colaboración a sus adversarios políticos en una carta dirigida a los coordinadores parlamentarios de los tres partidos del Frente Amplio Progresista (FAP), que encabeza el líder de izquierda Andrés Manuel López Obrador.

19

EE.UU.: El gobierno levanta las sanciones al fabricante estatal de aviones ruso Sujoi, que había sido acusado por Washington de proporcionar equipos a Irán que podrían ser utilizados para fabricar armas de destrucción masiva. El anuncio se realiza al finalizar el foro de Cooperación Económica Asia Pacífico, poco después de la firma de un acuerdo entre Washington y Moscú.

20

MÉXICO: López Obrador, el candidato derrotado por escaso margen en las presidenciales del pasado julio, anuncia ante una multitud de seguidores concentrados en el centro de la capital del país el comienzo de la lucha por una nueva república.

28

CANADA: El Parlamento de Ottawa reconoce a Québec como nación "dentro de un Canadá unido". Como consecuencia, dimite un ministro contrario al reconocimiento.

29

MÉXICO: Los parlamentarios del partido de López Obrador (PRD) están dispuestos a reventar la ceremonia de investidura del presidente electo Felipe Calderón, y para ello libran una batalla campal en la Cámara de Diputados. El presidente del PRD, Leonel Cota, anuncia que sus parlamentarios seguirán atrincherados en la tribuna de oradores.

EE.UU.: El presidente Bush llega a Ammán para reunirse con Nuri al Maliki en una cumbre sobre Irak, en un momento en el que EE UU duda de la capacidad del primer ministro iraquí para frenar la violencia. Según un informe del Consejo Nacional de Seguridad citado por The New York Times, si Al Maliki no puede aplicar las medidas necesarias, será preciso ayudarle.

Diciembre

1

MÉXICO: En un clima tenso, el flamante presidente Felipe Calderón asume su cargo en el Congreso, luego de un enfrentamiento entre diputados del oficialismo y la oposición.

4

EE.UU.: Ante la imposibilidad de ser confirmado por el Senado como embajador ante la ONU, John Bolton dejará el cargo cuando expire su designación, según anuncia la Casa Blanca.

Por otra parte, el subsecretario de Estado para América Latina, Thomas Shannon, expresa su confianza en que el presidente venezolano, Hugo Chávez, muestre "más interés" en profundizar el diálogo con EE.UU., tras ser reelegido como presidente.

5

EE.UU.: El nuevo secretario de Defensa, Robert Gates, admite que EE.UU. no está ganando la guerra de Irak y dice estar dispuesto a considerar nuevas ideas para reconducir el conflicto.

MÉXICO: Agentes federales detienen en la Ciudad de México a uno de los principales dirigentes de la Asamblea de Pueblos de Oaxaca (APPO) que encabezó durante meses el agudo conflicto político en el sureño estado, según informan las autoridades.

6

EE.UU.: Un grupo de estudio bipartidista informa que la situación en Irak está empeorando y que la política de Bush en ese país resulta ineficaz, por lo que lo instan a que retire las tropas en 2008.

7

EE.UU.: Molesto e incómodo ante la presión generada por la difusión del crítico informe del Grupo de Estudio de Irak, el presidente Bush reconoce que la situación allí es "mala", pero se distancia de los dos ejes centrales del documento: la eventual retirada de todas las unidades de combate norteamericanas y la apertura de un diálogo con Irán y Siria.

9

EE.UU.: Aunque India no ha firmado el Tratado de No Proliferación Nuclear, el Congreso aprueba un proyecto de ley que autoriza la exportación a este país asiático de combustible y tecnología nuclear de uso civil, por primera vez desde hace 32 años.

13

EE.UU.: El presidente Bush afirma que no permitirá que le hagan tomar una decisión apresurada en torno a un cambio de rumbo en Irak.

En otro aspecto, oficiales de la guardia nacional ensayan un plan para detener un supuesto éxodo masivo desde Cuba.

15

EE.UU.: El presidente de Cuba, Fidel Castro, se mantendrá con vida durante unos "meses, no años", según el jefe de los servicios de inteligencia, John Negroponte.

16

EE.UU.: Golpe a la pena capital: La interminable agonía de un condenado a muerte obliga al gobernador del estado de Florida a suspender todas las ejecuciones, mientras que un

juez de California estima que provocar la muerte por triple inyección viola la Constitución y prohíbe la medida.

18

EE.UU.: Golpe a la pena capital: La interminable agonía de un condenado a muerte obliga al gobernador del estado de Florida a suspender todas las ejecuciones, mientras que un juez de California estima que provocar la muerte por triple inyección viola la Constitución y prohíbe la medida.

19

EE.UU.: El presidente de Estados Unidos, George Bush, estudia enviar más soldados a Irak, en tanto medita sobre una nueva estrategia para la impopular ocupación de un país al borde de la guerra civil, indica la Casa Blanca.

20

EE.UU.: El nuevo secretario de Defensa, Robert Gates, llega a Bagdad, con la encomienda del presidente Bush de ayudar a la creación de una nueva estrategia para Irak.

En una entrevista con The Washington Post, el presidente Bush dice por primera vez que las fuerzas estadounidenses no están ganando la guerra en Irak y agrega que enviarán más tropas para luchar contra el terrorismo.

28

EE.UU.: El presidente George Bush dice que el camino para la puesta a punto de una nueva estrategia para Irak está haciendo "buenos progresos", sin embargo no ofrece detalles sobre la nueva estrategia.